



**EL ISIS CONTRAATAACA EN IRAK.** El Estado Islámico (ISIS) atacó ayer Kirkuk con terroristas suicidas, mientras la coalición sigue la ofensiva contra Mosul. En la imagen, tomada por la enviada de EL PAÍS, dos combatientes kurdos esperan en una trinchera. / NATALIA SANCHA PÁGINA 7

## PREMIOS PRINCESA DE ASTURIAS

### El Rey hace un alegato en contra del pesimismo y el desencanto

MIQUEL ALBEROLA, Oviedo  
Sin alusiones al escenario político en su discurso de entrega de los premios Princesa de Asturias, Felipe VI recordó ayer a Unamuno para pedir una España “de brazos abiertos”, “alejada del pesimismo, del desencanto o del desaliento”, con españoles “orgullosos” de lo que son y de lo que han conseguido juntos, “que es mucho y admirable”. PÁGINAS 18 Y 19

## Las principales fuerzas del PSOE defenderán una abstención en bloque

### Fernández y los socialistas andaluces rechazan la llamada ‘abstención técnica’ de solo once diputados

A.DÍEZ / J. MARCOS, Madrid  
El comité federal del PSOE que se reúne mañana debe decidir finalmente si el partido permite mediante su abstención que Mariano Rajoy sea investido. Por delante queda, sin embargo, otra decisión igual de complicada: cómo llevar a cabo esa abstención. La mayoría de dirigen-

tes y militantes que defienden esta opción frente a unas terceras elecciones son partidarios de que sean los 84 diputados los que se pronuncien en bloque, sin recurrir a fórmulas técnicas como la designación de 11 parlamentarios que asuman en exclusiva, y a viva voz, la decisión de abstenerse, mientras el resto de

sus compañeros vote no a Rajoy. Este modo de camuflar posibles desafíos a la disciplina de voto no convence ni al presidente de la comisión gestora, Javier Fernández, ni al PSOE de Andalucía, que defenderán que todo el grupo socialista del Congreso acate la decisión del comité federal. PÁGINA 15

## Maduro suspende el referéndum para revocar su mandato

### El régimen venezolano impide salir del país a ocho líderes opositores

ALFREDO MEZA, Caracas  
El Gobierno venezolano impidió ayer, a través de cinco tribunales, la celebración del referéndum revocatorio que la oposición promueve para poner fin al mandato del presidente, Nicolás Maduro. Al mismo tiempo, otro tribunal prohibió la salida del país a ocho dirigentes de la oposición, entre ellos el excandidato presidencial Henrique Capriles. PÁGINA 3  
EDITORIAL EN LA PÁGINA 12

## Dos ciberataques inutilizan las webs de grandes compañías en Estados Unidos

JOAN FAUS, Washington  
El Gobierno estadounidense investiga el origen de dos ciberataques masivos que ayer dejaron sin servicio a las webs de varias grandes compañías, como Twitter y Spotify, y los diarios *The New York Times* y *Financial Times*. La intrusión ha provocado problemas de conexión en todo el mundo. PÁGINA 5

### ADEMÁS

## El sospechoso de Pioz confiesa el crimen

El brasileño Patrick Gouveia reconoce que asesinó a sus tíos y a sus dos hijos pequeños en Guadalajara. PÁGINA 20

## Una nueva herramienta informática medirá mejor los perfiles de los parados

### Cambio drástico en la forma de buscar empleo

ANTONIO MAQUEDA, Madrid  
El Ministerio de Empleo ha encargado una herramienta informática que innovará radicalmente la manera en la que funcionan los servicios públicos de empleo. La aplicación elaborará a partir de múltiples variables un doble diagnóstico del parado —básico y detallado— que permitirá medir qué probabilidad tiene de sa-

lir del desempleo en tres, en seis y en doce meses. De acuerdo con los resultados obtenidos, se intentarán concentrar los recursos en los perfiles que más lo necesitan y en aquellos en los que puedan surtir un mayor efecto. Más adelante, se pretende que el instrumento sirva también para evaluar la eficacia de las políticas aplicadas. PÁGINA 37

VIVE LA MÚSICA EN EL  
**HARD ROCK HOTEL TENERIFE 5\***  
Desde **270€**

Hotel 4 días en Alojamiento y desayuno. Consulta condiciones.

[bthetravelbrand.com](http://bthetravelbrand.com) 902 200 400



‘Hoy, gratis con EL PAÍS’

### babelia

Los libros entran de lleno en la campaña estadounidense